



MARÍA AL PIE DE LA CRUZ

La festividad de los Dolores Gloriosos de María, abre el curso cofrade en nuestra hermandad. Aunque pueda parecer un contrasentido, dolor y Gloria, sufrimiento y éxito, pueden ir unidos.

María al pie de la Cruz del Redentor, padeció lo último que una madre quiere vivir: la muerte de Su Hijo, si, de ese que desde que apareció en Caná, fue por el mundo quitando penas y enfermedades, y dando de comer a la gente, y que al tercer día resucitó, según las escrituras, alcanzando así la gloria.

A menudo en nuestra vida aparecen momentos similares: ¿Quien no ha pasado por un proceso convulso en su vida, a veces voluntariamente, con la esperanza de alcanzar la felicidad?. ¿Quién de nosotros no se ha puesto en manos de Ella en alguna ocasión, y le ha contado su cuitas mirándola en la intimidad de su cristalino cofre, asido a la reja de su capilla-casa sanjuanista?. Y le ha pedido una y otra vez por nuestros seres queridos (y también por los no tan queridos), y, claro que si, por uno mismo, esperando una luz en nuestra vida que parece que nunca llega... ¿O es que es demasiado tarde para ello? Nunca es tarde... Y la Patrona de San Juan a la que tanto trabajo le damos, siempre nos espera y nos da la fuerza para seguir en la senda de la vida, y acompañarla en Su Dolor cada Viernes Santo en la anual Estación de Penitencia, para después vivir con alegría el resto del año, y el ánimo de seguir con esa búsqueda, pasándonos de vez en cuando a verla.

Ahora toca felicitarla, y aunque la fecha está muy alejada del tradicional Viernes de Dolores, tenemos la oportunidad de reconocerla como Mediadora entre el Redentor que nos espera vivo en el sagrario, y nosotros, y besar Sus Benditas Manos como signo de amor a "la más hermosa de las madres", tal y como rezan nuestras seculares convocatorias de cultos. Hermosa si, que no guapa. Para guapas ya tenemos otras. Nuestra Dolores es hermosa, íntimamente bella, con clase, con estilo, diferente, otra cosita....

David Paniagua



CULTOS

Los cultos de la Octava y su acelerada conclusión.

Los pasados días 31 de mayo y 1 y 2 de junio, la Archicofradía celebró el triduo en honor y gloria al Santísimo Sacramento que establecen sus Reglas y que forma parte ya de nuestra tradición y de nuestro acervo devocional. El R.P.D. Francisco Aranda Otero, actual párroco peregrino de Santiago como él dice debido a las obras que mantienen cerrado el templo, presidió los cultos en la capilla sacramental que estuvo magníficamente exornada para la ocasión. D. Francisco Aranda pronunció tres espléndidas homilías ante los numerosos fieles que asistieron a los cultos.

El sábado 4 estaba prevista la celebración de la procesión eucarística o de Minerva con la que, tras la Función Solemne, concluyen los cultos de la Octava. Lleno estaba San Juan al comienzo de dicha función litúrgica a la que asistían igualmente representaciones de la Reales Cofradías Fusionadas, de la de la Sentencia y de la Hermandad del Rocío la Caleta.

Al iniciarse la procesión de entrada se originó un fuego en la capilla penitencial que ocupaba el Simpecado de la hermandad rociera, fuego que se debió al parecer a una vela que al caer prendió una tela que servía de dosel a dicho icono. El incendió se extendió rápidamente por dicha tela y al propio Simpecado desprendiendo abundante humo ante la alarma de la mayoría de los presentes aunque la rápida intervención de algunos de ellos consiguió apagarlo no sin que hubiera que lamentar que un hermano de la Cofradía de la Sentencia sufriera quemaduras de cierta gravedad en la cara teniendo que ser evacuado aunque afortunadamente curó sin complicaciones.

A pesar de haber apagado el fuego, el templo se llenó de humo y de polvo desprendido del extintor usado por lo que hubo que desalojarlo y esperar hasta poder celebrar la Santa Misa. Debido a estas incidencias, la Comisión Permanente, de acuerdo con el párroco, decidió celebrar la procesión eucarística en las naves del templo lo que se realizó con la brillantez y seriedad litúrgica que es propia de nuestra Archicofradía.

A día de hoy la capilla penitencial sigue presentando huellas del fuego ya que está a la espera de su restauración. Desde aquí deseamos a la Hermandad de la Caleta la pronto devolución al culto de su Simpecado para así cerrar este desafortunado incidente.





PUNTADAS DE SILENCIO

Cena benéfica de la hermandad

El pasado viernes 15 de julio tuvo lugar la 4ª edición de la cena benéfica "Puntadas de Silencio", en la que se recaudaron fondos para acometer los pagos del futuro manto de la Virgen. Por primera vez, los comensales tuvieron ocasión de contemplar ultimadas algunas de las piezas que compondrán dicha empresa, destacando de modo singular el corazón traspasado que centrará la composición diseñada por Fernando Prini. El evento tuvo lugar nuevamente en el restaurante *El Palmeral*, en el Puerto de Málaga.

RASTRILLO BENÉFICO

Necesitamos tu colaboración

Con idéntica intención patrimonial que en nuestra cena benéfica, el próximo noviembre tendrá lugar el IX Rastrillo Benéfico de la Archicofradía. Se llevará a cabo durante los domingos 13, 20 y 27 de noviembre, así como el 4 de diciembre; lo recaudado en uno de ellos será destinado a la Bolsa de Caridad.

El lugar será, como de costumbre, la caseta "Los Romeros" del recinto ferial de Torremolinos, y se contará con servicio de bar. Para colaborar aportando objetos para el rastrillo, los hermanos y amigos podrán llevarlos a la Casa Hermandad los miércoles por la tarde en horario de secretaría, de 19:30 a 21:30 h. También pueden ponerse en contacto con José Manuel Fernández Cabello al 655 036 893.



CORONACIÓN CANÓNICA

Ofrenda a Nuestra Señora de la Soledad Coronada.

Con motivo de la coronación canónica de Nuestra Señora de la Soledad, que tuvo lugar en la Catedral de Málaga el pasado 11 de junio, la Archicofradía Sacramental de los Dolores, por acuerdo unánime la Junta de Gobierno, hizo entrega a la Congregación de Mena de un presente para la Santísima Virgen, consistente en un broche, diseñado por nuestro hermano Rafael de las Peñas. Una nutrida representación de la Archicofradía, encabezada por nuestro Hermano Mayor, ofreció la delicada presea en un emotivo acto celebrado al finalizar la Misa del día 6, del Triduo extraordinario que la Congregación de Mena efectuó con anterioridad a la Coronación.

La joya aúna iconográficamente elementos simbólicos de las cofradías hermanadas de la Soledad y los Dolores. Un corazón radiante, con el anagrama de María, está traspasado por los siete puñales, que presentan flores de lis en sus enmangaduras, recordándonos la vinculación de la Congregación de Mena con la Casa Real, alusión que se repite en la corona que lo remata, que se culmina con la cruz de San Juan.



SOLEMNE TRIDUO

que consagra, en su sede Parroquial de San Juan Bautista, la Muy Antigua, Venerable y Pontificia Archicofradía Sacramental de Nazarenos del Stmo. Cristo de la Redención y Ntra. Sra. de los

DOLORES

en honor de su Sagrada Titular, para celebrar su festividad, que tendrá lugar los días 13, 14 y 15 de septiembre de 2016. Los cultos tendrán lugar a las 20:00.

El Orden de los Cultos será: Rezo del Santo Rosario, Ejercicio del Triduo y Santa Misa con Homilía,

oficiando el

Rvdo. P. D. Miguel Ángel Gamero Pérez

(Párroco de San Juan de Dios y Arcipreste de Cristo Rey)

El día 15 durante toda la jornada tendrá lugar el devoto Besamanos a Ntra. Sra. de los Dolores. También el día 15, en la celebración de la Eucaristía, intervendrá una capilla músico vocal.



BOLSA DE CARIDAD

Precisamos vuestra ayuda para atender a más familias necesitadas.

Los indicadores macroeconómicos reflejan una mejoría de la situación española, sin embargo siguen creciendo las demandas de ayudas que recibimos en la Bolsa de Caridad. Sé que pedir dinero a los hermanos — siempre más dinero— resulta cansino y poco elegante, pero lo cierto es que en los ochos meses transcurridos de este año hemos dedicado ya 24.280 euros a paliar muchas necesidades de medio centenar de familias. En cambio, 4.000 euros menos (20.372) hemos ingresado por colectas de cultos (2.106), donativos varios (410), aportaciones de cartas de Reyes (7.500) y suscripciones de socios de la Bolsa (3.326) y de "padrinos" de familias acogidas en el Economato (7.030). O sea que los ingresos no nos alcanzan para cubrir las ayudas que nos piden y las cuales nos consta que son realmente necesarias.

Sin realizar un balance detallado, conviene señalar que a financiar carnés de ayuda alimenticia de la Fundación Corinto para 40 familias hemos destinado 8.760 euros, a los que hay que sumar 800 para los gastos generales del Economato. No contabilizamos aquí otros 10.166 euros dedicados a financiar otros 40 carnés de familias derivadas por Cáritas parroquial de S. Juan y Cáritas Diocesana, pues tales instituciones abonan los gastos de esas familias a las que la Bolsa simplemente atiende presencialmente, lo que, eso sí, supone una notable inversión de tiempo.

Destacable por su naturaleza es la cuantía de 4.860 euros destinados a ayudas para pagar alquileres y suministros de agua o energía eléctrica.

(viene de la página anterior)

Casi todas las recibieron familias cuyo alguno de sus miembros es hermano de nuestra Archicofradía. De hecho, actualmente auxiliamos con 200 euros mensuales a tres familias de cofrades que sin esa «pensión» no podrían subsistir dignamente. Tan sólo esos auxilios ya suman un gasto de 600 euros cada mes, mientras que las aportaciones de socios de la Bolsa de Caridad para ayudas generales sólo alcanzan los 415.

Sé que las cifras son frías y anónimas, en cambio las miradas de quienes acuden a nosotros implorando socorro no lo son, puedo asegurarlo... A menudo, cuando desgraciadamente hemos de decir «no», porque no tenemos recursos suficientes para atender una petición, recuerdo la etimología de la palabra cofrade: cum frater, con el hermano; es entonces cuando la solicitud de auxilio se me torna en la mente en la reclamación de un derecho. El derecho cristiano a ser asistido en caso de necesidad, cuya lógica contrapartida consiste en el deber aún más cristiano de asistir y el cual recae en quien considerándose cristiano, y además cofrade, podría hacerlo. No en vano, Cristo nos lo dejó claro: «en esto conocerán todos que sois mis discípulos, si tuviereis amor los unos con los otros» (Jn. 13, 35).

Por ello apelamos una vez más a vuestra fraternidad y os rogamos que os suscribáis a la Bolsa de Caridad, contribuyendo con una pequeña cuota mensual. Esa cuota, cuya cuantía mínima mensual es de seis euros, se cobra mediante domiciliación bancaria, y la hoja de suscripción podéis obtenerla en la web de la Archicofradía — www.doloresdesanjuan.com—, acudiendo los miércoles por la tarde a la Casa de Hermandad o telefoneando al 607 522 481, donde se os atenderá debidamente. Agradecemos mucho vuestra colaboración. Obviamente, sin ella no podríamos ayudar. Confiamos en la providencia de Dios, pero debemos recordar que las manos del Señor en la tierra son las nuestras.

Pedro F. Merino Mata, Vocal de Caridad.



Acto Eucarístico de los últimos jueves de mes

Iglesia Parroquial de San Juan Bautista,

a las 20:00 horas.

Orden del Culto:

Exposición de S.D.M., Ejercicio de la Palabra, Homilía, Bendición, Reserva de S.D.M. y Canto de la Salve a Ntra. Sra.

Los próximos cultos serán los días 29 de septiembre, 27 de octubre, 24 de noviembre y 29 de diciembre de 2016.

PUNTADAS DE SILENCIC



Llega septiembre, mes que para nosotros es algo más que el fin de la época veraniega pues con lo que se ha dado en llamar "comienzo del curso cofrade" nos viene la inminencia de la presencia cercana de nuestra Madre en los días del Triduo con motivo de sus Dolores Gloriosos.

Llega septiembre y caigo en la cuenta que faltan seis meses justos para que se produzca el estreno que tanto llevamos esperando. En abril de 2017 se cumplirán cuarenta años del momento en el que unos cofrades se acercaron a ese trozo de cielo que es la capilla de San Juan, cargados de intenciones y de sueños. Y ahora ...sólo ciento ochenta días nos separan de ver cumplido uno de ellos. Tal vez el más añorado por lo que parecía de imposible.

Ya hemos pasado el ecuador de esta andadura de la que he procurado informar desde este mismo medio. Se han ido cumpliendo los plazos - en todos los sentidos de la expresión- y en cada uno de esos pasos nos hemos ido acercando al objetivo. Ni siquiera el estío ha dado tregua al asunto y durante él se celebró la cena con la que procuramos dar unas cuantas puntadas más y en la que se pudieron contemplar algunas de las

piezas ejecutadas. Entre muchos y buenos amigos nos acompañaron Fernando, Manolo y Salvador, que explicaron a cuantos lo desearon los pormenores de lo que allí se veía y de lo que todavía resta, ¡y qué contentos se les veía del trabajo que están haciendo! También el verano ha sido el momento en el que el terciopelo ha teñido de azul el bastidor sobre el que se van desplegando, sin prisa pero sin pausa, las hojas, las flores, los rayos formando una celeste urdimbre...

Terminaría, como siempre, con el llamado a vuestra conciencia y generosidad pero no lo haré, esta vez no. Hoy os emplazo a que cuando os acerquéis a orar ante la Virgen y beséis su santa mano, crucéis vuestra mirada con la suya y os respondáis si merece la pena hacer un esfuerzo para adornar tanta belleza. Y tanto dolor.

Nos vemos a su lado.

Rafael de las Peñas Díaz, Presidente de la comisión.



NUESTRO ARCHIVO

Adecuación de las colecciones digitales del Archivo Histórico de la Archicofradía de los Dolores para su localización y accesibilidad en Europeana.

La Unión Europea, se planteó en el año 2008, la creación de una biblioteca digital de recursos patrimoniales de acceso libre que reuniera contribuciones ya digitalizadas de reconocidas instituciones culturales de los 28 Estados miembros. Europeana, nombre que recibe este gran contenedor de recursos digitales, se canaliza en nuestro país a través del recolector Hispana, creado por el Ministerio de Cultura.

La web de nuestro Archivo Histórico, creada en su tiempo con estos mismo objetivos, necesita ahora readaptarse para que nuestra estimable colección digital pueda ser accesible desde el prestigioso portal europeo.

Con estas premisas hemos presentado un proyecto en la convocatoria de subvenciones del Ministerio de Cultura, con el que pudiéramos adquirir una aplicación informática con la que realizar con facilidad la conversión de los actuales registros, y convertir y adecuar las actuales imágenes a los formatos estándares de Europeana, recogidas en el documento *Europeana Portal Image Policy*.

Federico Castellón Serrano, Archivero.



DIFUSIÓN

Plan de visitas a la Archicofradía

Se están celebrando reuniones para elaborar un plan de visitas a la iglesia y San Juan y a la Casa de Hermandad con el objeto de mostrar la realidad actual de la Archicofradía y favorecer su conocimiento entre nuestros hermanos y ciudadanos interesados en general.

En la preparación de este programa están trabajando hermanos de la Archicofradía apoyados por miembros de la Junta de Gobierno.

Está previsto desarrollar las visitas a partir del próximo enero, unas en un marco de colaboración con la Agrupación de Cofradías; otras, en la Cuaresma, dirigidas a grupos como colegios así como participantes en la estación de Penitencia, también está pensado celebrar otra pasada la Semana Santa para los nuevos hermanos.

Cuando esté completado el proyecto lo pondremos en conocimiento de los hermanos para que, independientemente de su adscripción o no a uno de estos grupos, puedan participar si es de su interés.

BREVES

Pregón de la Pura y Limpia Concepción

En sesión celebrada a fines del pasado mes de octubre, la Junta de Gobierno decidió nombrar al periodista y hermano de esta Archicofradía Santiago Souvirón Gross como el próximo Pregonero de la Pura y Limpia Concepción de María.

Esta edición de pregón se celebrará (D.m.) ante la capilla de Nuestra Señora de los Dolores el viernes 2 de diciembre.

Atención a los hermanos

Recordamos que la Casa Hermandad estará abierta los miércoles y jueves en horario de secretaría de 19:30 a 21:00.

Excursión a Huelva

La hermandad está programando un viaje a la ciudad de Huelva para el próximo 17 de septiembre, donde se desarrollará una procesión magna con motivo del Año de la Misericordia. Será una ocasión singular para conocer hasta 22 imágenes que procesionarán ese día, en su mayoría cristíferas.

La hora de salida será a las 10 de la mañana y el regreso en torno a las 12 y la 1 de la madrugada. El precio de la excursión es de 17 euros. Los interesados pueden obtener más información llamando al 657 566 455.

Patente de hermano

Uno de los documentos que conserva nuestro Archivo es la Patente de Hermano realizada a mediados del siglo XIX por el litógrafo malagueño Francisco Rojo. En ella se describían los deberes y derechos de los que disfrutaba el cofrade. La Archicofradía ha querido reeditar dicha patente, actualizando el texto, e incorporando a nuestro titular el Santísimo Cristo de la Redención. Puedes encargar la tuya, remitiéndonos un e-mail o personalmente los miércoles por la tarde en la Secretaría de la Casa Hermandad. Donativo de 10 €.



SOLEMNE MISA DE DIFUNTOS

que celebra, en su sede Parroquial de San Juan Bautista,

la Muy Antigua, Venerable y Pontificia Archicofradía Sacramental de Nazarenos del Stmo. Cristo de la Redención y Ntra. Sra. de los Dolores

Miércoles 2 de Noviembre de 2016, solemnidad de los Fieles Difuntos, a las 19:00 horas.

Oficiará la Sagrada Eucaristía el Rvdo. P. D. Felipe Reina Hurtado (Párroco de San Juan Bautista).

